

HOLY SEE PRESS OFFICE
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

BOLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0094

Venerdì 18.02.2005

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ LETTERA DELL'EM.MO CARD. ANGELO SODANO AL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D'AMMINISTRAZIONE DELLA FONDAZIONE GIOVANNI PAOLO II PER IL SAHEL
- ◆ COMUNICATO DELLA MISSIONE DI OSSERVAZIONE PERMANENTE DELLA SANTA SEDE PRESSO L'ORGANIZZAZIONE DELLE NAZIONI UNITE
- ◆ DICHIARAZIONE DELLA SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE
- ◆ AVVISO DI CONFERENZA STAMPA

◆ LETTERA DELL'EM.MO CARD. ANGELO SODANO AL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D'AMMINISTRAZIONE DELLA FONDAZIONE GIOVANNI PAOLO II PER IL SAHEL

LETTERA DELL'EM.MO CARD. ANGELO SODANO AL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D'AMMINISTRAZIONE DELLA FONDAZIONE GIOVANNI PAOLO II PER IL SAHEL

Pubblichiamo di seguito la Lettera che l'Em.mo Card. Angelo Sodano, Segretario di Stato, ha inviato al Presidente del Consiglio d'Amministrazione della *Fondazione Giovanni Paolo II per il Sahel*, Arcivescovo di Koupéla, S.E. Mons. Séraphin Rouamba:

● **LETTERA DELL'EM.MO CARD. ANGELO SODANO**

Excellence,

Il y a vingt-cinq ans, le 10 mai 1980, le Saint-Père lance de Ouagadougou un appel solennel en faveur des populations gravement frappées par la sécheresse et par la désertification progressive du Sahel. Se souvenant de cet événement significatif, il désire exprimer ses sentiments de vive reconnaissance à tous ceux qui, de diverses parties du monde, ont répondu rapidement à son invitation et qui ont coopéré avec générosité à sa

sollicitude pour les nombreuses personnes qui se trouvent dans des conditions véritablement précaires.

Un grand élan d'initiatives concrètes a jailli de l'appel du Pape, et cela conduit à la création de la *Fondation vaticane Jean-Paul II pour le Sahel*, que Sa Sainteté remit à la gestion directe de représentants des Épiscopats des neuf pays intéressés, tandis que la représentation légale fut confiée au Président du Conseil pontifical « *Cor Unum* ».

Vingt-cinq ans après, on peut constater les fruits de cette institution providentielle et les aides que, grâce à elle, il a été possible d'apporter aux populations sahéliennes. Le travail efficace et intense de la Fondation a en effet permis de financer une quantité considérable de projets, qui ont obtenu partout une approbation et une appréciation unanimes pour les résultats atteints. Le souhait que le Souverain Pontife formule de tout cœur en cette heureuse circonstance est que ces réalisations continuent avec un élan croissant et renouvelé pour soutenir les communautés qui en sont les bénéficiaires, leur permettant d'être toujours plus responsables de leur développement harmonieux et intégral.

Malheureusement, malgré l'engagement des Gouvernements des pays africains de la zone sahélienne et de la Communauté internationale, la situation de ces régions continue à être préoccupante. C'est pourquoi le Saint-Père saisit cette occasion pour renouveler son appel, tout en encourageant les efforts déployés pour surmonter les nombreux problèmes et les nombreux besoins qui persistent encore en ce qui concerne les ressources disponibles, malheureusement insuffisantes. Il suffit de penser au problème de l'eau, en particulier de l'eau potable. Le Pape encourage tous les efforts qui favorisent une distribution plus équitable des ressources hydriques, accompagnés de politiques environnementales appropriées.

Le Saint-Père formule le souhait que cet anniversaire constitue l'occasion propice pour faire naître une impulsion renouvelée de solidarité, afin d'assurer à la méritante *Fondation Jean-Paul II pour le Sahel* des moyens appropriés qui lui permettent de poursuivre avec succès sa mission de solidarité humaine et chrétienne, en répondant aux attentes des pauvres. Il convient de faire appel à cette « imagination de la charité », dont Sa Sainteté a parlé à la fin du Grand Jubilé de l'An 2000, dans la Lettre apostolique *Novo millennio ineunte* (n. 50).

En rappelant avec une gratitude émue l'œuvre du défunt Cardinal Zoungrana, qui fut Président du Conseil d'administration de la fondation, de même que le zèle ardent de tous ceux qui lui ont succédé, et en particulier de S. E. Mgr Guy Romano, le Souverain Pontife adresse à Votre Excellence des vœux fervents pour une action fructueuse. Il vous encourage, ainsi que le Conseil d'administration, à poursuivre avec confiance le travail entrepris et, vous assurant de sa proximité spirituelle et de sa constante prière, de grand cœur, il envoie à tous une particulière Bénédiction apostolique, en gage d'abondantes faveurs divines.

Je vous prie de croire, Excellence, à mes sentiments cordiaux et dévoués dans le Seigneur.

Cardinal Angelo Sodano

Secrétaire d'État de Sa Sainteté

[00227-03.02] [Texte original: Français]

COMUNICATO DELLA MISSIONE DI OSSERVAZIONE PERMANENTE DELLA SANTA SEDE PRESSO L'ORGANIZZAZIONE DELLE NAZIONI UNITE• PREPARATORY MEETING ON SUSTAINABLE DEVELOPMENT SIDE-EVENT

On Thursday, 3 March 2005, from 1:15pm to 2:45pm, the Permanent Observer Mission of the Holy See to the United Nations and its co-sponsors, AVSI (Association of Volunteers in International Service, USA, Inc.), New

Humanity, and Pax Romana, will host a side-event on socio-ethical thought on economic, social and environmental dimensions of sustainable development. The first phase of the event will take place at the United Nations Headquarters. The Presentation will be given by the Most Rev. Diarmuid Martin, Archbishop of Dublin, and former Permanent Observer at the UN Office in Geneva. The Moderator for the event is Mr. Oscar R. de Rojas, Executive Coordinator, Financing for Development Secretariat DESA.

The second phase of the side-event will continue from 3pm to 5:30pm in the auditorium at the Church of the Holy Family located at 315 East 47 Street. Speakers include: Mr. Chris Bacich, who will represent AVSI and focus on the importance of quality education for sustainable development; New Humanity representative, Prof. Amelia J. Uelmen, Director of the Institute on Religion and Law at Fordham University School of Law, who will speak on "Brotherhood as a Political Category", Dr. Joe Holland, President of Pax Romana/Catholic Movement for Intellectual and Cultural Affairs USA, and Executive Director of Pax Romana Center for International Study of Catholic SocialTeaching at St. Thomas University, Florida, who will make a presentation on "Ecology and Human Life - Two Interrelated themes in Postmodern Catholic Social Thought." The Moderator of the event is Prof. Dr. Mark J. Wolff, professor at St. Thomas University School of Law, Florida.

[00228-02.02] [Original text: English]

DICHIARAZIONE DELLA SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

Sua Santità Giovanni Paolo II, accogliendo volentieri il cortese invito del Signor Presidente della Repubblica Italiana, Sua Eccellenza Carlo Azeglio Ciampi, si recherà in visita ufficiale al Quirinale venerdì 29 aprile 2005, festa di S. Caterina, patrona d'Italia.

[00229-01.01]

AVVISO DI CONFERENZA STAMPA

Si informano i giornalisti accreditati che **lunedì 21 febbraio 2005**, alle **ore 11.30**, nell'*Aula Giovanni Paolo II* della Sala Stampa della Santa Sede, avrà luogo la Conferenza Stampa di presentazione della Lettera Apostolica del Sommo Pontefice Giovanni Paolo II "Il rapido sviluppo" ai responsabili delle Comunicazioni Sociali.

Interverranno:

S.E. Mons. John Patrick Foley, Presidente del Pontificio Consiglio delle Comunicazioni Sociali;

S.E. Mons. Renato Boccardo, Segretario del Pontificio Consiglio delle Comunicazioni Sociali;

Dott. Comm. Angelo Scelzo, Sotto-Segretario del medesimo Pontificio Consiglio.

Il Documento è da considerarsi sotto embargo fino alle ore 12 di lunedì 21 febbraio 2005. Le copie della Lettera - in lingua italiana, inglese, spagnola, francese e tedesco - saranno a disposizione dei giornalisti accreditati, a partire dalle ore 9.00 di lunedì 21 febbraio prossimo.

[00226-01.01]

[B0094-XX.01]
